

Gobierno E.U. Contradice a Embajador de Nicaragua

EL DIARIO DE HOY. Jueves 22 de Octubre de 1981.



LOPEZ PORTILLO RECIBE A REGAN. — Cancún, México, octubre 21. El Presidente norteamericano Ronald Reagan, izquierda, es recibido hoy por el Presidente mexicano José López Portillo, al arribar a Cancún, para la conferencia de Norte-Sur. (UNIFAX II de UPI).

WASHINGTON, octubre 21 (UPI).— El Departamento de Estado contradijo hoy públicamente al Embajador nicaragüense Arturo Cruz, quien afirmó en una carta que Estados Unidos y Nicaragua, estarían avanzando hacia relaciones más estrechas y amistosas.

más amistosas, describió las relaciones entre Estados Unidos y Nicaragua "como nosotros nos gustaría que fueran, más que como son en realidad".

Romberg agregó que "Nicaragua sigue traficando armas a El Salvador y sigue reforzando sus Fuerzas Armadas, hasta

un punto en que se han convertido en la fuerza militar más grande de la historia de América Central".

También acusó al Gobierno de Nicaragua de suprimir la oposición política, en violación a promesas anteriores del Régimen.

—Favor pase a la página 45.

C.A. También Estará Ausente en Cancún

CANCUN (México), octubre 21 (EFE).— Centro América es otra de las ausencias notables de la Conferencia Sobre Cooperación y Desarrollo, conocida como "Cumbre Norte-Sur".

Ninguno de los siete países del Istmo fue invitado a este diálogo entre naciones ricas (el Norte) y países pobres (el Sur).

El Presidente de Costa Rica, Rodrigo Carazo, declaró recientemente que

no espera mayores resultados para su país y la región de la conferencia que se celebrará en esta isla mexicana el jueves y viernes, de la presente semana.

"No soy optimista sobre los resultados —explicó durante una reciente visita a Tokio—, porque creo que sólo mediante programas específicos se puede ayudar a los países en desarrollo, y no a través de estas reuniones donde no existe la posibilidad de llegar a resultados concretos".

"Los países ricos —prosiguió Carazo— no están deseosos de ayudar a los países pobres, porque estudian siempre la manera de obtener beneficios para ellos. Hablan, por ejemplo, de comercio libre y a la vez imponen cuotas a la importación de productos como el café".

El Presidente de Costa Rica elogió, en cambio, las políticas de ayuda de Venezuela y México a Centro América y el Caribe, asegurando a los pequeños países de ambas zonas el abastecimiento de hidrocarburos.

Carazo subrayó que "curiosamente se trata —en esta ayuda de México y Venezuela— de un Acuerdo Sur-Sur, ya que

—Favor pase a la página 22.

Huelgas Amenazan de Nuevo a Toda Polonia

VARSOVIA, octubre 21 (UPI).— Decenas de miles de furiosos polacos dejaron de trabajar hoy, mientras las huelgas y las amenazas de huelgas se propagaban en la nación, como protesta contra la empeorada situación del abastecimiento de alimentos a lo largo del país.

"Algo tendrá que hacerse", dijo una mujer de Zyrardow, cerca de Varsovia, donde 12,000 trabajadores ocupan fábricas, desde hace 10 días, añadiendo que "no podemos declararnos en huelga por un tiempo indefinido, y queremos comer".

Señaló que los huelguistas enviaron ayer un cable al Presidente del Partido Comunista y Primer Mi-

nistro del país, General Wojciech Jaruzelski, pidiéndole su intervención personal con respecto al problema de la comida. Agregó que como no hubo respuesta, la huelga continuará.

A lo largo del país en la Provincia Occidental de Zielona Gora, la coalición sindical Solidaridad, dijo que dos tercios de los 180,000 miembros del Sindicato habían dejado de trabajar para protestar contra la expulsión de un dirigente sindical de una granja colectiva, donde se estaba protestando por la escasez de alimentos.

Un miembro sindical dijo que "la expulsión de

—Favor pase a la página 22.

En Nicaragua

Consideran Arbitraria Detención Empresarios

WASHINGTON, octubre 21 (UPI).— La esposa de un empresario arrestado por el Gobierno sandinista de Nicaragua, pidió hoy la liberación de su marido y otros líderes del sector privado, afirmando que fueron detenidos "arbitrariamente".

Marta González de Dreyfus dijo a United Press International, que su esposo Enrique y otros tres dirigentes del sector empresarial privado, "fueron detenidos arbitrariamente a las 2 de la mañana. No sabemos dónde se encuentra ni de qué se les acusa".

Informaciones procedentes de Managua atribuyeron el arresto de los dirigentes empresarios a un reciente comunicado en que denunciaban la "línea innegablemente marxista-leninista", del Gobierno sandinista.

La señora Dreyfus reside en Washington, desde

hace dos años y medio, cuando salió de Nicaragua, durante el Gobierno de Anastasio Somoza.

Agregó que decidió radicarse en Washington en busca de seguridad para su familia, luego del asesinato de su hermano Alfonso González Pasos por las fuerzas de seguridad de Somoza, que lo acusaban de cooperar encubiertamente con los guerrilleros sandinistas.

La señora Dreyfus dijo que su hermano, dos sobrinos pequeños, una empleada, y el hijo de un jardinero de la familia, fueron muertos muertos en esa ocasión por soldados que irrumpieron en la casa de González Pasos.

"Ni mi marido ni yo, ni nuestras familias, somos somocistas ni sandinistas. Somos simplemente ciudadanos nicaragüenses", dijo la señora Dreyfus.

Añadió que habló hoy con el Embajador de Nicaragua

en Washington, Arturo J. Cruz, pidiéndole la liberación de su esposo, que preside el Consejo Superior de la Empresa Privada, así como la de Benjamin Lanzas, del Consejo de la Construcción; Gilberto Cuadra, de la Confederación de Profesionales, y Enrique Bolaños Geyer, del Consejo de Industrias.

La señora Dreyfus dijo que amigos suyos en Nicaragua la llamaron para informarle del arresto de su marido, y que el COSEP le había comunicado que los Gobiernos de Estados Unidos, México y Venezuela estarían gestionando la liberación de los empresarios detenidos.

Cierra con Baja Bolsa Valores de Nueva York

NUEVA YORK, octubre 21 (UPI).— El Mercado de Valores perdió terreno hoy, ante los temores de los inversionistas de una baja en el mercado de bonos y la incertidumbre de si la economía está en recesión.

El promedio industrial Dow Jones perdió hoy 0.85 de punto, y terminó la jornada en 851.03.

El índice de la Bolsa de Valores, de Nueva York, bajó nueve centésimas de punto, quedando en 69.66.

El precio promedio de una acción común bajó 4 centavos de dólar.

Entre las 1,870 emisiones en las que hubo actividad, las que bajaron superaron numéricamente a las que subieron por 801 a 679.

El total de ventas declinó de los 51,530,000 acciones de ayer a 48,490,000 hoy.

El total de ventas de las

Preguntas y Respuestas Sobre Reunión Cumbre

CANCUN, México, octubre 21 (UPI).— Los 22 líderes mundiales que asistirán desde mañana a la Reunión Cumbre Norte-Sur, en esta ciudad, analizarán, sin agenda previa, una serie de cuestiones y las preguntas y respuestas serían:

¿Cuáles son los objetivos de la cumbre?

El tema general será la forma de borrar la amplia brecha existente entre las naciones ricas y pobres. No se ha elaborado una agenda previa, debido a la oposición de Estados Unidos de no estar amarrado a materias específicas, luego que sus puntos de vista sobre el desarrollo económico difieren con los de la mayoría de las otras naciones asistentes a la reunión.

¿Cuáles son las posiciones?

Los países pobres del "Sur" están exigiendo masiva ayuda exterior y transferencia de tecnología, una más amplia participación en los organismos financieros internacionales, tales como el Fondo Monetario Internacional, la estabilidad de los precios de los productos manufacturados y que sean más bajas las barreras comerciales.

Estados Unidos, el más poderoso de los países del "Norte", promueve la empresa privada y el capitalismo como un camino hacia el desarrollo. Hay, sin embargo, países aliados con el Norte que simpatizan con las deman-

—Favor pase a la página 22.



WALESA BROMEA CON ACTOR. — París, octubre 21. El líder laborista Lech Walesa, izquierda, bromea con el actor y cantante francés Yves Montand y la esposa de éste, Simone Signoret. Walesa fue a saludar a Montand, después de asistir anoche a su recital de canciones en el Teatro Olympia.

—Favor pase a la página 26.